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Anfrage  

Betreff: Corona-Tests in Schwerin 

 
(Termin zur Beantwortung gemäß § 4 Absatz 4 Hauptsatzung LHSN: 31.10.2020) 
 

 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Badenschier, 

 

wir beziehen uns auf die wöchentlichen Berichte des Landesamtes für Gesundheit und Soziales 
(LAGuS) über die Zahl der Abstriche/Labortests, in denen die Fallzahlen für Mecklenburg-
Vorpommern aufgelistet werden. Um die Datenlage für Schwerin im Detail erfassen zu können, 
bitten wir um die Beantwortung folgender Fragen: 
 
1. Wie viele Personen wurden bisher im Jahr 2020 in Schwerin auf SARS-CoV-2 getestet? 

Wie viele der getesteten Personen hatten ein positives Ergebnis?  
Bitte im Verhältnis zueinander nach 4-wöchigen Abschnitten (KW 1-4, KW 5-8 usw.) 
aufschlüsseln. 

 
2. Wie viele der Getesteten waren Kontaktpersonen? In wie vielen Fällen gab es bei diesen ein 

positives Ergebnis? 
 
3. Werden bei anderen Infektionskrankheiten, die einen ähnlichen Übertragungsweg der Erreger 

aufweisen, Kontaktpersonen ebenfalls getestet? 
 
4. Wurden positiv Getestete erneut getestet?  

Wenn ja, in wie vielen Fällen wurde das Ergebnis bestätigt? 
 
5. Wie viele der positiv Getesteten hatten keine Krankheitssymptome von „Covid19“?  
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6. Wie viele von den positiv Getesteten hatten klinische Krankheitssymptome von „Covid19“?  
a) Wie viele der „Covid 19“-Fälle mussten hospitalisiert werden?  
b)  Wie viele der hospitalisierten „Covid 19“-Fälle erhielten eine Sauerstoff-Insufflation?  
c)  Wie viele der hospitalisierten „Covid 19“-Fälle mussten künstlich beatmet werden? 
d)  Wie lange wurden die hospitalisierten Fälle im Krankenhaus behandelt?  
 Erfolgte die klinische Versorgung in den Helios-Kliniken Schwerin? 
 

7. Wie viele von den positiv Getesteten starben mit oder an der „Covid 19“-Erkrankung? 
Gehörten sie einer Risikogruppe an (chronische Vorerkrankungen, Alter etc.)?  
 

8. Welche Testhersteller kamen bei den o. g. Tests zum Einsatz? 
 

9. Wie hoch war der Maximalwert der Sieben-Tage-Inzidenz in Schwerin seit Beginn der 
Corona-Pandemie?  
 
 
 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Petra Federau 
Fraktionsvorsitzende 



 

Landeshauptstadt SchwerinDer Oberbürgermeister02PF 11 10 4219010 Schwerin 

    Der Oberbürgermeister 

 

 
 
AfD-Fraktion 
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Ihre Nachricht vom/Ihr Zeichen Unsere Nachricht vom/Unser Zeichen Ansprechpartner/in Datum 

21.10.2020  Herr Helms 17.11.2020 

 
Ihre Anfrage zum Thema „Corona-Tests in Schwerin“ 
 
Sehr geehrte Frau Federau, 
 
vielen Dank für Ihre Anfrage vom 21. Oktober 2020. Ihre Fragen beantworte ich wie folgt: 
 
1. Wie viele Personen wurden bisher im Jahr 2020 in Schwerin auf SARS-CoV-2 getestet? 
 
Das Landesamt für Gesundheit und Soziales (LAGuS) informiert wöchentlich über die Anzahl der 
in Mecklenburg-Vorpommern durchgeführten Abstrichproben zur Durchführung 
molekularbiologischer Labor-Diagnostik von Corona-Infektionen (siehe LINK). Eine 
Aufschlüsselung nach Landkreisen und kreisfreien Städten erfolgt hierbei nicht. 
 
 Wie viele der getesteten Personen hatten ein positives Ergebnis? 
 
In der Landeshauptstadt Schwerin hatten mit Stand vom 31. Oktober 2020, 16:00 Uhr 207 
getestete Personen ein positives Ergebnis. 
 
 Bitte im Verhältnis zueinander nach 4-wöchigen Abschnitten (KW 1-4, KW 5-8 usw.) 

aufschlüsseln. 
 
Hierzu liegt keine Statistik vor. Bitte entnehmen Sie die Fallzahlenentwicklung dem COVID-19-
Dashboard des Robert-Koch-Institutes (RKI) (siehe LINK). 
 
2. Wie viele der Getesteten waren Kontaktpersonen? In wie vielen Fällen gab es bei diesen 

ein positives Ergebnis? 
 
Symptomatische Personen werden von den Hausärzten, Kontaktpersonen und Reiserückkehrer 
von den Gesundheitsämtern getestet. Ca. 60 % der getesteten Personen sind in den 
vergangenen Wochen Kontaktpersonen. 
 
 
 
 

https://www.lagus.mv-regierung.de/Gesundheit/InfektionsschutzPraevention/Daten-Corona-Pandemie/
https://experience.arcgis.com/experience/478220a4c454480e823b17327b2bf1d4
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3. Werden bei anderen Infektionskrankheiten, die einen ähnlichen Übertragungsweg der 
Erreger aufweisen, Kontaktpersonen ebenfalls getestet? 

 
Nein, da bei anderen Infektionskrankheiten  
 

a) ausreichende Behandlungsmöglichkeiten zur Verfügung stehen und 
b) wirksame Impfstoffe gegen Masern/Mumps/Röteln, Windpocken, Influenza (Grippe) bzw. 

Postexpositionsprophylaxe (PEP) bei Meningokokkenmeningitis und bei Keuchhusten 
vorhanden sind. 

 
4. Wurden positiv Getestete erneut getestet? 
 
Zum Teil wurden im Frühjahr 2020 je nach RKI-Empfehlung positiv Getestete erneut getestet. 
 
 Wenn ja, in wie vielen Fällen wurde das Ergebnis bestätigt? 
 
Bis auf 2 Fälle wurde das Ergebnis bestätigt. 
 
5. Wie viele der positiv Getesteten hatten keine Krankheitssymptome von „Covid19“?  
 
Hierzu liegt keine Erhebung vor. Lediglich die Symptomüberwachung bei den Kontaktpersonen 
erfolgt über das Gesundheitsamt, die Symptomüberwachung der Fälle über die Hausärzte. 
 
6. Wie viele von den positiv Getesteten hatten klinische Krankheitssymptome von 

„Covid19“? 
 
Hierzu liegt keine Erhebung vor. 
 
 a) Wie viele der „Covid 19“-Fälle mussten hospitalisiert werden? 
 
13 
 
 b) Wie viele der hospitalisierten „Covid 19“-Fälle erhielten eine Sauerstoff-

Insufflation? 
 
Ca. 10 
 
 c) Wie viele der hospitalisierten „Covid 19“-Fälle mussten künstlich beatmet werden? 
 
4 
 
 d) Wie lange wurden die hospitalisierten Fälle im Krankenhaus behandelt? 
 
Die Behandlungszeit beträgt je nach Einzelfall wenige Tage bis Monate. 
 
 Erfolgte die klinische Versorgung in den Helios-Kliniken Schwerin? 
 
Ja. 
 
7. Wie viele von den positiv Getesteten starben mit oder an der „Covid 19“-Erkrankung? 
 Gehörten sie einer Risikogruppe an (chronische Vorerkrankungen, Alter etc.)? 
 
Keine. 
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8. Welche Testhersteller kamen bei den o. g. Tests zum Einsatz? 
 
Die Tests werden durch ein akkreditiertes Labor mit einem vom RKI zugelassenen Testverfahren 
durchgeführt. Die Hersteller sind hier nicht bekannt. 
 
9. Wie hoch war der Maximalwert der Sieben-Tage-Inzidenz in Schwerin seit Beginn der 

Corona-Pandemie? 
 
61,7 (Stand 3. November 2020) 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Dr. Rico Badenschier 


